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前程办事处
召开疫情防控和疫苗
接种工作推进会

本报讯 为持续做好重点人群、重
点环节疫情防控工作，5月24日上午，
前程办事处召开疫情防控工作的再安
排再部署会。办事处全体班子成员、
全体机关干部及各居委会“两委”主要
负责人参加会议。

会议要求，各居委会要加大摸排
力度，严格管控要求，全面摸排重点地
区返郑人员，并及时做好登记上报工
作。要用接地气、入民心、有温度的方
式灵活多样开展疫苗接种宣传工作，
各居委会要充分利用微信群做好疫苗
接种工作的正面宣传，消除辖区居民
的疑惑，形成人人知晓，让疫苗接种宣
传工作有广度、有深度、无死角，并呼
吁大家尽快接种疫苗，使居民认识到
疫苗接种在防控新冠肺炎疫情中的重
要作用，为有效推进新冠疫苗接种工
作奠定良好的基础。要严格落实核酸
检测报告单，对辖区内来自中风险地
区的人员要配合做好排查、核酸检测、
健康检测等，发现异常情况及时上报，
切实做到早报备、早登记、早管控、早
上报的“四早”防控管控措施。

会议强调，疫苗接种是疫情防控
的重要抓手，是阻断疫情传播的有效
途径，前程办事处要积极推动新冠疫
苗接种工作稳妥有序分阶段进行，确
保疫苗接种工作安全、有序、顺利开
展，实现“应接尽接”在居民中构筑起
免疫屏障，有效阻断疫情的传播，全
力保障辖区居民的生命安全和身体
健康。记者 柴琳琳 通讯员 王丽霞

潮河办事处
扎实推进卫片整治
及复耕复绿工作

本报讯 近日，潮河办事处把卫片
图斑整治工作作为当前工作的重中之
重，召开专题会议、部署工作任务、加
强工作督导，并结合办事处实际，制订
实施方案，针对每个图斑，明确责任分
工，明确时间节点，层层抓落实。

在办事处卫片整治推进会上，相
关负责人要求各有关社区汇报卫片整
治进度、存在问题及下一步打算。各
有关部门、社区要进一步提高思想认
识，充分认识当前辖区土地卫片执法
整改工作面临的严峻性、复杂性，吃
透政策，把握工作要求，主动扛起责
任，强化担当作为；要夯实工作责任，
细化工作方案，把准时间节点，狠抓
关键环节，以最坚决态度、最务实作
风、最有力举措，做好卫片整治及复
耕复绿工作；要加强督导，压实常态
化责任，健全长效机制，认真总结经
验教训，以问题为导向，举一反三，坚
决守住耕地保护红线。

下一步，潮河办事处将以坚定的
决心、过硬的举措，强势推进卫片执法
拆除整改复耕复绿工作，对必须拆除
的违法用地，坚决拆除恢复到位。同
时，进一步加大宣传力度，宣传政策，
对违法用地行为坚持零容忍。
记者 王赛华

■街道动态

全省老记者看河南暨省直记者看郑州采访调研活动第二站走进经开区

“走进来”“引出去”感受经开强劲发展速度
5月26日，全省老记者看河南暨省直记者看郑州采访调研活动第二站走进郑州经济技术开发区。100多名老记者

实地参观了中大门、中铁装备、中欧班列和大信厨房。强劲的发展速度、完善的现代产业体系、完备的对外开放平台……
参观中，采访团成员被郑州经开区彰显出的发展潜力和活力所吸引。
记者 柴琳琳 经开时报 李洪永/文 记者 李新华/图

“身临其境”感受智能家居
汉代的灶台、食器，清代的灶王经、

灶王年画……在大信博物馆群，采访团
近距离了解智能家居制造业发展现状，
感受经开区先进企业管理模式，体验工
业旅游的创新模式，老记者们还不时用
手机拍下精彩的画面、用笔记下资料。

在大信家居体验中心，老记者纷纷
玩起了高科技，戴上 VR眼镜“身临其
境”感受智能家居带来的便捷。

据悉，大信博物馆群包括大信厨房
博物馆、大信家居生活博物馆（在原阳
基地）、大信非洲木雕艺术博物馆、大信
东方色彩博物馆和大信当代艺术博物
馆，其中大信厨房博物馆、大信家居生
活博物馆为全球唯一、大信非洲木雕艺
术博物馆为目前全球最大的非洲艺术
博物馆。

“如今的郑州版图越来越大，印象中
的经开区是一个工业大区，但现在看来
它的发展强劲十足，有如此好的企业，工
业旅游的创新模式让更多人来到郑州，
了解郑州的文化。”老记者余志红说。

增加了解世界的“窗口”
2013年7月18日，从郑州出发的中欧班列

正式运行，这让郑欧班列成为“一带一路”上最
活跃的铁路物流载体和陆上贸易通道。

在郑州国际陆港开发建设有限公司，老
记者们看到了通过中欧班列(郑州)运回的各
色进口食品和商品。“我是第一次来这儿，感
觉这个连接世界的伟大工程令人简直难以想
象，它既能第一时间把中国的产品运送到国
外，又能第一时间把国外的产品和技术运回
国内，增加了了解世界的一个窗口。”老记者
张德河感慨道。

据悉，郑欧班列经过近8年的发展，始终
坚持创新发展理念，从班列运行之初，持续不
断进行业务创新，坚持班列高质量开行。运
营几年来，在全国中欧班列中率先推出了一
单制、门到门、数字班列、冷链班列、特种箱
（冷藏箱、挂衣箱、开顶柜、双层柜等）和运贸
一体化等一系列创新举措，带动和引领了中
欧班列创新发展方向。

擦亮“中国品牌”这张名片
在经开区，不仅让世界各地的商品“走进

来”，同样也推动了中国企业“走出去”。
自主研制世界首创的“马蹄形”盾构机，

超大直径硬岩掘进机（TBM）、自主设计制造
的直径达 15.8米的泥水平衡盾构机……在
中铁工程装备集团，老记者们参观了解企业
发展史、生产经营情况，在庞大的盾构机设备
前，老记者们真切感受到了郑州重大装备制
造业的伟大发展。

凭借自身精良的制造工艺，中铁装备已经
成为从“中国制造”到“中国创造”的又一代表，
现在“中国隧道”的金字招牌已经漂洋过海，为
许多国家的定制产品。“短短十几年实现跨越
式发展，中铁装备让更多‘国货大器’走出国
门，不断擦亮‘中国品牌’这张名片，这是中国人
的骄傲，也是河南人、郑州人的骄傲。”张德河在
中铁装备集团参观时兴致勃勃地告诉记者。

一天的行程，使许多老记者感受深刻。
“以前很少来郑州经开区，今天通过参观感觉
到这几年变化真大，尤其在科技强国方面做得
更好。在庆祝建党100周年前夕，组织这么多
老同志来参观考察很有意义，大家看变化谈感
受，都很激动和兴奋。”老记者王志安表示。

近年来，郑州越来越具有国际范儿，
这其中，郑州经开区担当着重要角色。

作为中国（郑州）跨境电子商务综合
试验区核心区，跨境电商“1210”监管服
务模式的诞生地和跨境“O2O”自提模式
的发源地，经开区打通了“买全球”与“卖
全球”的完整链条，让“网上丝绸之路”越
走越宽。在河南保税物流中心园区的中
大门，老记者们真正感受到了这一点。

保健品、化妆品、轻奢品、母婴用
品……老记者们对琳琅满目的世界好
货频频赞叹，许多老记者纷纷挑选自己
心仪的商品。“结账后5分钟内即可完成
清关流程，现场提货，价格透明，品质还
有保证，真的是太方便了。作为媒体人
看到郑州这样的国际范儿，真的很骄
傲。”老记者游秀琴说。

“许多国外的保健品、药品找代购等
时间长不说还不放心，作为我们老年人
更是不方便，来到这儿直接就买了，很方
便。”在中大门跨境O2O自提馆内的药
品专区，方便的购物流程和高质量的药
品让许多老记者惊叹不已。

海淘不用等，现场提货

一位退休记者在中大门体验购物流程

参观中大门

参观国际陆港郑欧班列进口商品展示体
验中心

参观大信厨房博物馆

参观中铁装备集团


